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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 8 UCM CURICÓ. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA: Jueves, 24 de noviembre de 2022. 

LUGAR: Teams 
HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:15 Hrs 
 

PARTICIPANTES  

NOMBRE CARGO 

MARY C. JARUR MUNOZ VRAC 
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 

PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA DE SEDE, CURICÓ 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

CAMILO PEREZ IBAÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 

MARIEL REYES CERDA CC.EE. TRABAJO SOCIAL 

RODRIGO DORADOR ALFARO DIRECTOR ACTIVIDADES ESTUDIANTILES U. ATACAMA 

ACUERDOS SESIÓN ANTERIOR: 

 
• Bicicleteros, se abordará la temática en reunión con Director de Infraestructura. 

• Se hace el llamado a los estudiantes que revisen la información o realicen las consultas 
correspondientes ante las dudas. 

• Se solicita que las autorizaciones para las actividades programadas por las organizaciones 
estudiantiles, se realicen con anticipación y con programa de la actividad. 

 

TABLA SESIÓN 24 DE NOVIEMBRE 

• Proceso de Reorientación (resultados el 30 de diciembre) 

• Proceso de Evaluación de la Docencia 2° semana 2022 , hasta el 30 de noviembre, a través 
del portal del estudiante: https://portalalumnos.ucm.cl/v2/index.php/login. 

• Administración de las salas de estudio de Prat. 

• Consejeros de Facultad. 

• Talleres de Temporada en el Campus San Isidro. 

• Denuncia Seguro *4242 
 

 

 

 

https://portalalumnos.ucm.cl/v2/index.php/login


          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

Temas y Desarrollo: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa a la octava 

sesión de mesas de diálogo para el año 2022, presenta a los participantes e informa la forma en 

que se trabajará esta sesión. 

Se da por iniciada la sesión a las 11:00 horas. 

Se cede la palabra a COE Talca, quien presenta al Sr. Rodrigo Dorador Alfaro, Director de 
Actividades Estudiantiles de la Universidad de Atacama, quien participará como observador de la 
mesa de dialogo. Se presentan los participantes de la mesa y se da la bienvenida al invitado. 
 
Proceso de Reorientación (resultados el 30 de diciembre) 

 
Se entrega la palabra a COE Talca, quien expone sobre el proceso de reorientación 

académica, señalando que los resultados del proceso de postulación serán entregados el día 30 de 
diciembre, invitando a los estudiantes a estar atentos a ellos.  
 
Proceso de Evaluación de la Docencia 

 
COE Talca, expone la temática, indicando que el proceso de evaluación de la docencia ya 

se está realizando, hasta el día 30 de noviembre a través del portal del estudiante, solicita que los 
estudiantes bajen la información a las bases, es de suma importancia que realicen la evaluación ya 
que ayuda a mejorar los procesos. Se cede la palabra a VRAC, indicando la importancia de que los 
estudiantes participen en el proceso, existe una evaluación vinculante entre la evaluación del 
estudiante y la calificación académica de cada docente en su evaluación anual, por lo tanto, la 
participación de los estudiantes es fundamental para dar legitimidad al resultado, también agrega 
que pueden escribir las percepciones y evaluaciones cualitativas, con la salvedad de mantener 
siempre el respeto. Solicita a los estudiantes que motiven a sus compañeros en la participación de 
la evaluación. 
 
Administración de las salas de estudio de Prat. 

 
Se cede la palabra a la FEUCMCCO, para exponer el tema en tabla, Sr. Luis Ahumada, 

presidente de la Federación, indica que los estudiantes reclaman contra sus compañeros por el 
mal uso de las salas, contextualiza que las salas son de libre acceso y no existe tiempo límite para 
su uso, pero los estudiantes reportan que las salas son utilizadas como comedores o salas de cine, 
por lo que la federación solita la posibilidad que las salas de estudio sean administradas por 
biblioteca, algo similar a lo que ocurre en los niches, que la sala pueda ser reservada. 
Solicita la palabra Dirección de Sede, agradeciendo las indicaciones de la Federación y expone que 
es una situación que se ha detectado por la Dirección, agrega que la distribución de esos espacios 
es 24/7, se podría realizar una agenda, pero es complejo controlar el efectivo uso de las salas, 
sobre todo en los horarios vespertinos.  
Se hace la consulta a los estudiantes cual es el horario donde se presentan estas dificultados, 
donde señalan que es en horario diurno. 
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VRAF solicita la palabra indicando que las salas en cuestión, son salas de estudio de uso autónomo 
de los estudiantes, no se puede cambiar el sentido de esas salas de estudio ejerciendo un control 
de asignación de salas, los estudiantes se deben autorregular en el uso, se podría realizar una 
campaña informativa sobre el buen uso de ellas. 
CC.EE Trabajo Social pide la palabra y consulta si se puede establecer horarios para el uso de las 
salas. Directora DGE da respuesta a la consulta, reforzando lo que indica VRAF, indicando que la 
universidad es un ambiente donde son todos adultos, por lo tanto, debe existir autorregulación 
por parte de los estudiantes, lo que se puede hacer, es realizar una campaña apoyada por 
comunicaciones, con el fin de informar el buen uso de los espacios, por ejemplo, que las salas son 
para todos los estudiantes, que utilicen el casino para comer y le den el uso correspondiente. Pero 
no correspondería hacer un reglamento de uso o control ya que cambiaría el objetivo para el cual 
se diseñaron las salas. 
FEUCM consulta, si afuera de las salas de estudio en el espacio común, se pueden habilitar mesas y 
sillas para aumentar el espacio de estudio. Directora de Sede pide la palabra y da respuesta a la 
consulta, indica que, si se pueden habilitar mesones en los espacios comunes, ya que estos fueron 
retirados por las normas sanitarias de Covid-19, pero ahora no hay problemas en volver a 
reubicarlos.  
Queda en acuerdo de la mesa, que los estudiantes realicen el llamado a las bases para el buen uso 
de las salas de estudio de las salas de Prat 
Se trabajará desde la DGE y comunicaciones con infografía sobre el buen uso de los espacios 
Se reubicarán mesones y sillas en espacios comunes del 2° piso de edificio Prat (Frente a las salas 
de estudio). 
 
Consejeros de Facultad. 
 

FEUCM indica que actualmente los estatutos de las Facultades establecen que se 
reconocerá a un representante de los estudiantes de toda la Facultad, dado esto, la Federación de 
Talca inicio el proceso de elección del consejero de facultad y en su estatuto indica que el C.F solo 
representa a los estudiantes de Talca, lo que genera discrepancia con los mismos estatutos de las 
facultades,  dado esto, consultan si existe alguna posibilidad de que sean 2 representantes de 
facultad, 1 por sede Talca y 1 por sede Curico, para garantizar la representación de ambas sedes. 
Se cede la palabra a COE Talca quien contextualiza el proceso eleccionario vigente del Consejero 
de Facultad, señalando que hay una disputa entre lo que indica la Federación de Talca y lo que 
indica TRICEL, Consejo de Presidentes de Talca, Federación de Curico y Consejo de presidentes de 
Curico, ya que el estatuto de Talca es ambiguo en los artículos referente a este tema. DGE solicitó 
una reunión con el departamento Jurídico para revisar la interpretación de los estatutos. 
En la reunión, se abordó el tema en cuestión y se revisaron los artículos referentes a la materia, el 
Art. 85 indica que el Consejero de Facultad será representante de la sede San miguel, no indica 
que Curico queda excluido y además, el Art. 86 y 144 del mismo estatuto, se deben interpretar 
armónicamente por lo tanto no se debería excluir a Curicó ya que el estatuto no lo indica en 
ninguno de sus artículos, además señala que sobre los estatutos de la Federación están los 
estatutos de la Universidad y los estatutos de las Facultades indican que en los consejos ampliados 
de facultad puede participar un estudiante representante de esa facultad, por ello no se puede 
excluir a los estudiantes de Curicó de esta participación, además existe el precedente del año 2021 
en la elecciones de consejeros de facultad de la Facse, en la cual participaron estudiantes de esa 
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facultad de Talca y Curicó, por lo tanto una vez realizada la revisión con el departamento jurídico 
nos deja en claro que no se pueden excluir a los estudiantes de Curicó. 
COE Curico toma la palabra reforzando lo expuesto por COE Talca, indicando que el Art 219 del 
estatuto de Federación de Talca, indica que si existe alguna discrepancia entre los organismos de 
la federación, quien resuelve la discrepancia es el Consejero de Facultad, al no existir C.F por 
encontrarse en proceso eleccionario no existe el organismo para resolver estas discrepancias, por 
lo tanto en la armonización de los estatutos, entre los artículos 85 y 144 se vuelven 
complementarios, pero no dice expresamente que se excluye a Curicó del proceso eleccionario, 
por lo tanto la postura de Feucm Curicó, consejo de presientes Curicó, consejo de presidentes de 
Talca y TRICEL es la línea correcta. 
COE Talca indica que dada la reunión con el departamento jurídico los estudiantes de Curicó 
tienen todo el derecho en poder participar de esta elección. 
Respecto a la consulta sobre la posibilidad de tener 2 consejeros de facultad, se cede la palabra a 
VRAC quien indica que comprende completamente la situación, y que se acogerá la inquietud para 
presentarla en la modificación de los estatutos de Facultades. 
VRAF pide la palabra indicando que se está trabajando en la modificación de los estatutos de 
Facultad, por lo que se recomendará a las facultades que se incorpore la solicitud de los 
estudiantes 
 
Talleres Extra programáticos en Campus San Isidro 
 

FEUCM expone el tema, contextualizando que los talleres extraprogramáticos están 
centralizados en Carmen y quieren ver la posibilidad de implementar talleres extraprogramáticos 
y/o deportivos en campus San Isidro. Directora DGE pide la palabra indicando que la realidad de 
San Isidro es distinta a años anteriores, la cantidad de estudiantes aumento considerablemente, 
antes de la pandemia incluso había poco uso de los espacios como el casino, ahora con el 
incremento de los estudiantes y el interés de participar en otras actividades, no hay problema en 
que sea evaluada la implementación de talleres en San isidro, se abordara el tema con el Profesor 
Cristian Varas y Jefa de beneficios Maribel Peña para evaluar la posibilidad de realizar algunos 
talleres ya sea extraprogramáticos o deportivos en los Niches. Solicita a los estudiantes enviar un 
catastro de los intereses de los estudiantes de campus San Isidro para definir cuales son los 
talleres más atingentes para su implementación. 
Queda en acuerdo de mesa que la Federación enviara un catastro de los intereses de los 
estudiantes para implantar talleres extraprogramáticos y/o deportivos para implementar en San 
Isidro 
 
Denuncia Seguro *4242 
 

COE Talca contextualiza sobre el tema, donde la DGE se reunión con la Subsecretaria de la 
Prevención del Delito, quienes presentaron la campaña Denuncia seguro por medio del número 
telefónico *4242, ahí se pueden realizar denuncias de diversos delitos, de manera 100% anónima, 
la idea es entregar la mayor cantidad de antecedentes del delito denunciado para poder iniciar 
una investigación a través de la fiscalía.  
Se invita al presidente de la FECUM a una reunión con la Subsecretaria de la Prevención del Delito. 
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Directora DGE pide la palabra y complementa la información, indicando que esta reunión va en la 
misma línea de lo que la Universidad está realizando con SENDA, se comenzara a trabajar desde 
marzo sobre estos temas con los estudiantes. VRAC pide la palabra indicando que a nivel 
institucional a través de DGE, el departamento de salud, departamento jurídico y consejo 
académico junto a los decanos, se ha estado trabajando sobre el tema del consumo de drogas al 
interior de los campus, es una temática preocupante para la institución, indica que como línea 
fundamental de trabajo, es la prevención, SENDA tiene cursos gratuitos y certificados que nos 
pueden ayudar a obtener más herramientas para tratar esta temática, también se está trabajando 
en la sanción de estas acciones no permitidas, además indica que hay que plantear que los campus 
Universitarios deben ser espacios seguros, libres de drogas, de violencia y de acoso, esa es la línea 
que la institución abordara,  
FEUCM pide la palabra y señala que en este contexto la federación ha estado trabajando en la 
difusión por redes sociales sobre el buen uso de los espacios al interior de la Universidad, 
informado que estas acciones no están permitidas al interior de los Campus y la respuesta de los 
estudiantes a esta situación ha sido positiva  
Directora DGE felicita a los estudiantes por el trabajo, indicando que estos son cambios culturales 
y es labor de todos poder concretarlos. 
Queda en acuerdo de mesa reunión entre estudiantes y subsecretaria de la prevención del delito 
jueves 01 de diciembre a las 15:00. 
  
VRAF solicita la palabra recordando a los estudiantes que estén atentos a los temas financieros, 
solicita que les recuerden a sus bases que antes de finalizar el proceso académico revisen su 
situación financiera, si tienen alguna dificultad o temas pendientes que se acerquen a la unidad 
financiera para evaluar el caso, regularizar las situaciones y/o brindar la ayuda que requiera el 
estudiante ante estos temas. 
 
VRAC pide la palabra agradeciendo la labor y el compromiso de las mesas de diálogos. Se despide 
y los asistentes entregan palabras de agradecimiento a la gestión de la Vicerrectora. 
 
Abordado todos los temas, se da por finalizada la octava sesión de mesa de diálogo para Curicó. 
 
Acuerdos. 

• Se solicita a los estudiantes, socializar el Proceso de Evaluación de la Docencia. 

• Estudiantes realicen el llamado a las bases para el buen uso de las salas de estudio (Edificio 
Prat). 

• Se trabajará desde la DGE y Comunicaciones con infografía sobre el buen uso de los 
espacios de salas de estudio (Edificio Prat). 

• Se reubicarán mesones y sillas en espacios comunes del 2° piso de edificio Prat (Frente a 
las salas de estudio). 

• Se recomendará a las Facultades que se incorpore la solicitud de los estudiantes respecto a 
los Consejeros de Facultad, un representante por sede de cada facultad. 

• La Federación enviara un catastro de los intereses de los estudiantes para implantar 
talleres extraprogramáticos y/o deportivos en campus San Isidro. 

• Presidente de la Federación, tendrá reunión con la Subsecretaria de la Prevención del 
Delito el Jueves 01 de Diciembre a las 15:oo hrs. 
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Firma Aprobación Acta. 

NOMBRE  FIRMA 
MARY C. JARUR MUNOZ VRAC 
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 
PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA DE SEDE, CURICÓ 
KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 
CAMILO PEREZ IBAÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 
MARIEL REYES CERDA CC.EE. TRABAJO SOCIAL 
RODRIGO DORADOR ALFARO DIRECTOR ACTIVIDADES ESTUDIANTILES U. ATACAMA 

 

 

 

 

 

           
 

 

Karin Alvarado Rojas 
Directora 

Dirección General Estudiantil. 

Camilo Pérez Ibáñez 
Coordinador de 
Organizaciones 

Estudiantiles 
Dirección General 

Estudiantil. 
 


